

ARBEITSKREIS MENSCHENRECHTE (AKM)  
- Working Group for Human Rights -

Thomas Müller  
Am Pandyc 31  
D-47443 Moers / Germany  
Tel. 02841-9163753  
E-Mail: [info@akm-online.info](mailto:info@akm-online.info)  
Internet: [www.akm-online.info](http://www.akm-online.info)

Sehr geehrte Damen und Herren,

diese Mitteilung erhalten Sie im Rahmen des E-Mail-Aktionskreises von

- > Arbeitskreis Menschenrechte (AKM) und
- > Internationale Gesellschaft für Menschenrechte, Arbeitsgruppe München (IGFM-München)

**Diese Information finden Sie auch im Internet** unter: [www.akm-online.info](http://www.akm-online.info) . Wenn Sie unsere Mitteilungen nicht mehr erhalten wollen, so teilen Sie uns das bitte mit unter: [info@akm-online.info](mailto:info@akm-online.info)

**Empfehlen Sie unsere Rundbriefe gerne weiter.** Kennen Sie Personen, die daran Interesse haben könnten, teilen Sie uns gerne die E-Mail-Adresse mit; wir nehmen dann Kontakt auf.

Unterstützen Sie die Menschenrechtsarbeit auch als **IGFM-Mitglied**: <https://www.igfm.de/mitglied-werden/>

## KURZ und BÜNDIG vorab

> **DANKE:** Wir bedanken uns beim **Christlichen Forum**, dass es unseren Beitrag über die Inhaftierung ukrainischer Zivilisten veröffentlicht hat: [https://christlichesforum.info/ukrainer-zinovkin-entfuehrt-verhaftet-im-russischen-tv-vorgefuehrt-und-gefoltert/?utm\\_source=mailpoet&utm\\_medium=email&utm\\_source\\_platform=mailpoet&utm\\_campaign=die-letzten-newsletter-total-beitrage-unseres-blogs\\_1](https://christlichesforum.info/ukrainer-zinovkin-entfuehrt-verhaftet-im-russischen-tv-vorgefuehrt-und-gefoltert/?utm_source=mailpoet&utm_medium=email&utm_source_platform=mailpoet&utm_campaign=die-letzten-newsletter-total-beitrage-unseres-blogs_1)

+ + +

> **IGFM-APPELL:** Amt des Beauftragten für Religionsfreiheit stärken, statt aufgeben!



Die Internationale Gesellschaft für Menschenrechte (IGFM) sieht auch in einer zukünftigen schwarz-roten Koalition das Amt des Beauftragten für Religionsfreiheit als wesentliches Element der deutschen Außenpolitik an. Die Menschenrechtsexperten appellieren daher an die sich formierende Bundesregierung, das

Amt des Beauftragten für Religionsfreiheit zu stärken und nicht aufzugeben. Die aktuellen

Entwicklungen in Nigeria, Indien, Syrien oder auch Israel und Palästina sowie die weltweite Bedrohung von religiösen Minderheiten zeige, dass das Eintreten Deutschlands für Religionsfreiheit von größter Bedeutung ist.

**Mehr + Appell:** <https://www.igfm.de/beauftragten-fuer-religionsfreiheit-staerken/>

+ + +

> **PAKISTAN:** Abschiebung von Menschenrechtlern verhindern!

In wenigen Tagen könnten 60 mutige Menschenrechtsverteidigerinnen in Pakistan nach Afghanistan abgeschoben werden, wo ihnen Gefängnis, Folter oder sogar der Tod drohen.

**Retten wir 60 Leben!**



Sie haben sich für Frauenrechte, Demokratie und Freiheit eingesetzt, und die **Taliban wollen sie für immer zum Schweigen bringen.**

Unterzeichnen Sie jetzt den **Appell**

auf der Plattform von **Avaaz**, um die tödlichen Abschiebungen zu verhindern: [https://secure.avaaz.org/campaign/de/save\\_60\\_lives\\_loc\\_dn/?](https://secure.avaaz.org/campaign/de/save_60_lives_loc_dn/?utm_source=email&utm_medium=social_share&utm_campaign=53732&share_location=post_action)

[&utm\\_source=email&utm\\_medium=social\\_share&utm\\_campaign=53732&share\\_location=post\\_action](https://secure.avaaz.org/campaign/de/save_60_lives_loc_dn/?utm_source=email&utm_medium=social_share&utm_campaign=53732&share_location=post_action)

+ + +

> **DEUTSCHLAND:** Freiheitsbeschränkung während Corona-Pandemie



**„Sorry, aber wir sind richtig schlecht durch die Pandemie gekommen“**, das ist das Urteil der ehemaligen Bundesministerin **Kristina Schröder**. *„Unsere Polizei jagte Jugendliche mit einem Streifenwagen durch den Stadtpark, wir ließen Hunderttausende Menschen alleine sterben und unsere Bundeskanzlerin wollte „Himmel und Hölle in Bewegung setzen“, um Menschen, die ihren Osterurlaub auf Mallorca verbringen wollten, an der Ausreise aus Deutschland zu hindern. Nach den Maßstäben, über die wir uns vor der Pandemie in unserem Land weitgehend einig waren und die das Bundesverfassungsgericht immer wieder bestätigt und gefestigt hatte, wäre das*

*Urteil ganz klar: **Das waren Exzesse des Autoritären.**“*

Mehr: <https://www.welt.de/debatte/plus255698106/Corona-Politik-Fuenf-Dinge-die-uns-nie-wieder-passieren-duerfen.html>

+ + + + +

# VR CHINA: Hauskirchen-Prediger festgenommen

Quellen: Internationale Gesellschaft für Menschenrechte / IGFM, [www.religionsfreiheit-igfm.info](http://www.religionsfreiheit-igfm.info) ; Evangelische Nachrichtenagentur idea, [www.idea.de](http://www.idea.de)



**Als Gefangenen des Monats April 2025** haben die Internationale Gesellschaft für Menschenrechte (IGFM) und die Evangelische Nachrichtenagentur IDEA den chinesischen Christen **Ma Yan** benannt. Der 32-Jährige aus der nordchinesischen **Stadt Yinchuan** (Autonomes Gebiet Ningxia) fand als Student zum Christentum, ist Prediger einer Hauskirche und befindet sich

**seit dem 9. August 2024 in Haft.** An diesem Tag kam es zu einer Razzia verschiedener Polizeieinheiten während einer Bibelstunde, die Yan leitete.

Dabei wurde er zusammen mit drei weiteren Christen festgenommen. Ihnen wurde **„Störung der öffentlichen Ordnung“** vorgeworfen, nachdem sich Yan **geweigert** hatte, sich mit seiner Hauskirche **der staatlich kontrollierten Drei-Selbst-Bewegung anzuschließen.** Im weiteren Verlauf erhoben die Behörden zudem den Vorwurf gegen ihn, eine verbotene Versammlung veranstaltet zu haben. Auf dieser Grundlage erging ein förmlicher Haftbefehl gegen den Prediger und daher wird er fortgesetzt festgehalten. Das kommunistische China kriminalisiert systematisch diejenigen Christen, die sich weigern, sich staatlich kontrollierten Organisationen anzuschließen.



**>>> Bitte helfen Sie mit,** die Freilassung von Ma Yan zu erreichen, indem Sie das nachfolgende Schreiben kurzfristig an die genannten Stellen schicken.

+ + +

Seine Exzellenz  
Staatspräsident Xi Jinping  
c/o: Botschaft der VR China  
Märkisches Ufer 54  
D-10179 Berlin

E-Mail: [presse.botschaftchina@gmail.com](mailto:presse.botschaftchina@gmail.com), [de@mofcom.gov.cn](mailto:de@mofcom.gov.cn)

Exzellenz,

bitte erlauben Sie mir, dass ich mich aus Sorge um den **32-jährigen chinesischen Christen Ma Yan** aus der nordchinesischen Stadt Yinchuan (Autonomes Gebiet Ningxia) an Sie wende. Er ist ein Prediger und wurde am 9. August 2024 während einer Bibelstunde, die er leitete, festgenommen.

Zunächst lautete die Anschuldigung „Störung der öffentlichen Ordnung“. Im weiteren Verlauf erhoben die Behörden zudem den Vorwurf gegen ihn, eine verbotene Versammlung veranstaltet zu haben. Auf dieser Grundlage erging ein förmlicher Haftbefehl gegen den Prediger; daher wird er weiter festgehalten.

Die Volksrepublik China hat am 5. Oktober 1996 den Internationalen Pakt über bürgerliche und politische Rechte unterzeichnet, der in Artikel 18 das Recht auf Religionsfreiheit beinhaltet. Die Verhaftung von Ma Yan stellt einen schwerwiegenden Verstoß gegen dieses Menschenrecht dar, das auch in Artikel 36 der Verfassung Ihres Landes zugesichert wird. Ich möchte hiermit an Ihre Vertragstreue appellieren und bitte Sie daher, sich für die umgehende Freilassung des Ehepaares einzusetzen.

Hochachtungsvoll

KOPIEN:

>>> **Auswärtiges Amt**, Werderscher Markt 1, D-10117 Berlin, E-Mail: [buergerservice@diplo.de](mailto:buergerservice@diplo.de)

>>> **Beauftragte der Bundesregierung für Menschenrechtspolitik und humanitäre Hilfe**, Luise Amtsberg, E-Mail: [menschenrechtsbeauftragte@auswaertiges-amt.de](mailto:menschenrechtsbeauftragte@auswaertiges-amt.de)

>>> **Deutscher Bundestag**, Ausschuss für Menschenrechte und Humanitäre Hilfe, Platz der Republik 1, D-11011 Berlin, E-Mail: [menschenrechtsausschuss@bundestag.de](mailto:menschenrechtsausschuss@bundestag.de)